



PSICOLOGIA

ANALISIS DE LA CONDUCTA

MAPA CONCEPTUAL

FATIMA JAMILETH MONTEJO SOLIS

DOCENTE : LIC. GUADALUPE DE LOURDES ABARCA FIGUEROA



VILLEHAHERMOSA , TABASCO 23 DE ENERO DEL 2024

CONDUCTISMO



LOS ORÍGENES DEL CONDUCTISMO

Watson nació en Greenville, South Carolina, estudió en Furman University y más adelante en la Universidad de Chicago. Su interés por la filosofía y específicamente por la epistemología lo condujo a la psicología experimental.

EL MANIFIESTO CONDUCTISTA DE JOHN B. WATSON

El movimiento conductista se inscribe históricamente en la psicología con la publicación en 1913 por John B. Watson de *Psychology as the behaviorist views it*.

PUNTOS PRINCIPALES DEL MANIFIESTO CONDUCTISTA

- "El objetivo primario de Watson fue proporcionar un análisis razonado que legitimara los métodos conductuales que hacía tiempo estaban en uso.

LA INTROSPECCIÓN NO ES UN MÉTODO ADECUADO PARA LA PSICOLOGÍA

El objeto de la psicología es la predicción y el control de la conducta. El último paso en la "naturalización de la mente" fue su negación ontológica: para el conductista la mente no es una "entidad".

ANÁLISIS ACTUAL DEL MANIFIESTO CONDUCTISTA

La idea evolucionista de que el ser humano es parte de la naturaleza y que sus características actuales tienen una historia evolutiva no se restringió a las características morfológicas, sino también a su comportamiento y por ende a los llamados procesos mentales.

CUANTOS AÑOS SE CONMEMORARON EN EL 2013

En el año 2013 se conmemoraron 100 años de la publicación del artículo de John B. Watson (1878-1958), titulado *"Psychology as the behaviorist views it"* (1913). Fue un trabajo polémico, de gran influencia en la comunidad científica y dio origen a una de las llamadas "escuelas psicológicas", el conductismo.

QUE NUMERO DE PSICOLOGÍA PROPUSO WATSON

Podríamos decir que la psicología que él propuso era una "psicología en tercera persona". Esa psicología de Watson en tercera persona era una ciencia natural, de laboratorio, sin presupuestos filosóficos especulativos.

ALGUNAS DE LAS IDEAS CENTRALES EXPUESTAS POR WATSON SON:

- 1- la psicología es una ciencia natural.
- 2- la psicología tiene como objeto teórico la predicción y el control de la conducta.
- 3- la introspección no es un método adecuado para la psicología.
- 4- hay una solución de continuidad entre la conducta animal y la conducta humana.

LA INTROSPECCIÓN

se había convertido en el método particular de la psicología para el estructuralismo de Wundt. Si la psicología estudia lo mental y una de las características definitorias de lo mental es la conciencia, entonces las experiencias conscientes de un individuo sólo pueden estar al acceso directo del sujeto.

EL CONDUCTISMO

el conductismo adquirió una gran complejidad y se desarrollaron muchas variedades de conductismo que si bien conservan el espíritu de Watson de construir una ciencia de la conducta, varían en sus supuestos, en sus conceptos teóricos, en sus métodos de investigación e incluso en la forma de conceptualizar la conducta.

WATSON (1913)

afirmó que la psicología como la ve un conductista es una rama puramente objetiva y experimental de la ciencia natural. Su objetivo teórico es la predicción y el control de la conducta.

Un siglo más tarde se sigue considerando como una de las publicaciones más influyentes en toda la historia de la psicología.

- 1- la introspección no es una verdadera observación, es más bien una retrospectiva.
- 2- la introspección como fuente de datos es poco confiable.
- 3- el estudio de la memoria, la percepción, el aprendizaje, las emociones y el pensamiento pueden realizarse observando la conducta y sin necesidad de acudir al dato introspectivo.

CONDUCTISMO



EVOLUCIÓN DEL CONDUCTISMO

El conductismo se contrapuso al estructuralismo, al funcionalismo, al psicoanálisis y a otras maneras de conceptualizar los fenómenos psicológicos.

La recepción del conductismo y específicamente del artículo de 1913 en *Psychological Review* la analizó en detalle Samelson (1981) concluyendo que no fue tan grande como se había supuesto. Psicólogos destacados por M. W. Calkins y E. Thorndike tuvieron muchas críticas contra la nueva propuesta

CONDUCTISMO CLÁSICO Y CONDUCTISMO RADICAL

La relación entre el conductismo clásico de Watson y el conductismo radical de Skinner ha sido muy estudiada. El conductismo que llegó más lejos fue el de Skinner, como hemos señalado anteriormente (Ardila, 2006a), pero es claro que debe mucho a la conceptualización original de Watson aunque se diferenciara de ella en numerosos asuntos fundamentales.

TIPOS DE CONDUCTISMO

-EL CLÁSICO
-EL OPERANTE

WATSON Y EL CONDUCTISMO METODOLÓGICO

debía pensarse en un nuevo tipo de psicología: el conductismo. Desde su visión, proponía que la psicología debía ser una rama netamente objetiva y experimental de la ciencia natural teniendo como meta teórica la predicción y el control de la conducta, y eliminando la introspección como método esencial.

Watson afirmaba que todos los organismos, tanto humanos como animales, se adaptan a su entorno.

OTROS POSTULADOS DE WATSON

es que el pensamiento no es más que una conducta implícita que a veces tiene lugar entre un estímulo y la conducta explícita.

INICIOS POSTULADOS DE WATSON

Watson inicia sus postulados afirmando que no existen estos eventos privados, y al final termina afirmando que puede que existan, pero dadas sus características no resultan relevantes para comprender el comportamiento tanto animal como humano.

Aunque parte de esta afirmación es cierta (pues este modelo excluyó varios elementos importantes para la psicología), el error radica en decir que es el enfoque conductual el que no ha dado respuesta, pues como veremos más adelante, dicho enfoque se compone de una multiplicidad de teorías

NEOCONDUCTISMO: HULL Y TOLMAN

Tolman y Hull adoptaron diferentes enfoques para explicar la conducta sin acudir a la mente

TOLMAN (1886- 1959)

Tolman (1886- 1959), propuso un conductismo que se denominó "conductismo propositivo", el cual eliminaba la mente y la conciencia de la psicología (tal como lo quiso Watson), pero conservaba el propósito y la cognición como aspectos objetivos y observables de la conducta misma

HULL (1884-1952)

creó el conductismo mecanicista. Uno de sus postulados más importantes está relacionado con reconocer que la conducta propositiva (es decir, aquellos comportamientos que me permiten alcanzar alguna meta), es una manifestación externa de la mente.

LOS POSTULADOS DE HULL Y TOLMAN

los postulados de Tolman y Hull se alejan de la posición conductual que Watson quiso proponer inicialmente.

Tolman propone el conductismo propositivo y Hull el conductismo mecanicista.

Tolman y Hull adoptaron diferentes enfoques para explicar la conducta sin acudir a la mente, sin embargo, como veremos más adelante, puede que no hayan incluido de forma explícita la palabra mente, no obstante, hicieron referencia a otro tipo de términos que al igual que este, terminaron siendo poco objetivos y poco precisos al momento de estudiar los fenómenos psicológicos

NEOCONDUCTISMO: ESTUDIOS RECIENTES

Los textos escolares son muy importantes para toda persona. En conocimientos complejos que pueden cambiar la información recibida. En consecuencia, su fundamento es estudiar dichos procesos en una persona cuando realiza una actividad específica y la manera de guardar lo aprendido.

El neoconductismo en la actualidad es un enfoque mucho más amplio y flexible. Añadió entre el estímulo y la respuesta, unas variables intermedias, no observables y además ha tenido gran interés en temas nunca abordados como el pensamiento, la percepción y los procesos motivacionales

BIBLIOGRAFIA

BIBLIOGRAFIA : ANTOLOGIA UDS ANALISIS DE LA CONDUCTA